
第6回　統合準備会　

日時 令和3年2月16日　午後7時00分～

場所 森町文化会館　小ホール

内容 教育長挨拶

全体会議

(1) 統合準備会での意見・質問と回答について

(2) 検討結果について

(3) 閉校式について

司会：学校教育課長　進行：三倉小学校教頭

発言要旨

学校教育課長

教育長

学校教育課長

三倉小学校教頭

学校教育課長補佐

発言者 内　　　容　　　

 開会。最初に教育長から挨拶をする。

　コロナウイルス感染症については、地域を限定した緊急事態宣言が発出され、少しず
つ落ち着いてきている。森町においても、ワクチン接種が計画的に実施されるが、協力い
ただきたい。学校でも、新しい生活様式に則り、油断せずに対策をしていきたい。
　統合準備会は、５月から６回開催され、今回最終回を迎える。委員の皆様からいただい
た意見・質問・要望については、庁内で検討した解決策を示し、承認されてきた。１月に
は、地域説明会を開催した。準備会は最終回となるが、三倉地区・天方地区の子供たち
が安全に安心して通学できるように、また、保護者・地域の皆様が安心できるように、今
後課題等があれば、関係部署と連携をとって対応していきたいと考えている。
　本日は、最終回ということで、総括的な内容となるかと思う。

　資料１ページから８ページは、これまでにいただいた意見や質問と回答の一覧。灰色の
項目が回答済みのもの、色なしの項目が第５回でいただいた意見・質問に対する回答と
なっている。主なものを説明する。
　２ページの教育分野の②『学校指定用品の取り扱い』の６点目は、名札についての質
問。名札については、布につけたり、ケースに入れたりして使用している。布やケース
は、学校では指定していないため支給対象とはしないが、台となる布やケースが必要と
なる。
　７点目は、国語辞典についての意見。国語辞典については、個人で用意するのではな
く、学校にある辞書を使っており、来年度も学校のものを使用する。
　８点目は、給食用フキンについての質問。給食のフキンについては　準備の必要はな
い。フキンを敷かなくて良いことを周知していく。
　９点目のフロッキーネームは、指摘のとおり10枚１組は間違いで５枚１組が正しいため、
今回資料を訂正した。
　４ページの通学分野①『令和3年度のバス運行』の７点目は、吉川線の回数券を定期券
にできないかという意見。定期券制度の導入については、手続きに１年程度かかるた
め、４月からの導入は難しい。現在の運用の中で負担軽減ができるか検討する。定期券
制度については、統合後の状況や運行委託先とも相談しながら研究する。回数券につい
て負担軽減ができないか検討した結果、吉川線について、片道１枚で済むように、中学
生が400円、小学生が200円の回数券を作成する。
　７ページ、その他の10点目は、支援員の配置や増員に対する意見。学級編成の基準、
教員の定数は法律で決まっている。統合後の教員の加配が予定されており、スクールカ
ウンセラーの配置も考えている。現在も、森小に支援員が配置されており、必要なところ
に重点的に支援員を配置している。今後、環境が大きく変わる子供たちがいるため、よく
見て支援員の配置を流動的に考えていきたい。

　(1) 統合準備会での意見・質問と回答について、事務局から説明を求める。

　全体会議に進む。
　進行は、三倉小学校渥美教頭にお願いする。



発言者 内　　　容　　　

学校教育課長補佐

森小学校教頭

学校教育課長補佐

森小学校教頭

三倉小学校教頭

森小学校教頭

三倉小学校教頭

　質疑なし

三倉小学校教頭

森小学校長

学校教育課長補佐 　10ページは、ア　教育分野『警報発令時・解除時の対応』基準で、第３回で承認されたも
の。着色部分は変更があるところ。三倉小・天方小の基準に合わせて、森小の基準を変
更するもの。
　11ページは、『森小の令和３年度の週日課表』。
　12・13ページは『学校指定用品の取り扱い』で、第４回で承認されたもの。個人フロッ
キーネームの枚数を５枚に変更した。支給フローに記載した支給日に学校で用品をお渡
しする予定。

　資料の訂正をお願いしたい。
　２ページの９点目、「フロッキーネームは体操ズボンに付けるものだが、」となっている
が、「体操服」に修正していただきたい。
　８ページの13点目、「７月に懇談会を開催する」という案を示したが、時期を早めて「５
月」に変更する。

　その他に質問や意見はあるか。

　11点目は森小の年間の教育活動に関する意見。森小の年間計画を年度内に小学校を
通して配付する。２月中に三倉小・天方小で保護者対象の学校説明会を行う。
　８ページ、13点目は保護者が話し合える時間を作ってほしいという意見。月に１回程度
さわやかトークを希望制で実施する。それ以外でも参観会後の学級懇談会で担任と話し
合う機会を設ける。７月には、三倉地区・天方地区の保護者対象に懇談会を開催するこ
とを計画している。
　14点目は、資源回収に関する質問。三倉地区・天方地区については、時期を決めて三
倉地区・天方地区へコンテナを置かせていただくようにお願いをしようと考えている。
第５回でいただいた意見・質問については、以上の内容。
　回答済みとなっていて、検討するとなっている項目について、進捗を確認する。
　１ページ、教育分野①『警報発令時・解除時の対応』の７点目、学校からの連絡や引き
渡しについて、より安心安全な通学ができるように学校にて検討していくとなっているが、
その後の検討状況はどうか。

　(2) 検討結果について、教育分野の説明を求める。

　警報が発令され自宅待機となっていて８時30分までに解除した時のバスの予約は、学
校で一括して行うものとする。保護者への連絡については、同報無線の他にマチコミとい
う一斉メールで行う。メールでの連絡ができない家庭については、個別に電話連絡する。
　引き渡しは教室で行う。車で来校する場合の駐車場として、緊急時は森アリーナに依頼
するので、駐車場に停めていただく。

　近日中に三倉小・天方小の保護者にアンケートを実施する予定。

　３ページ、通学分野①『令和３年度のバス運行』の５点目、バスの予約について学校で
予約をする方向で検討するとなっているが、今の回答のとおり学校で予約をする。
　４ページ、②『通学時の安全確保』の７点目、子供に携帯電話を持たせたいという意見
に対して、バス通学者に対し希望調査を行い、検討するとなっているが、その後の検討
状況はどうか。

　(1) 統合準備会での意見・質問と回答について、質問や意見はあるか。

　『令和３年度　森小学校の経営方針等』について
　森小では、三倉小・天方小の先生にも参加していただき、令和３年度教育課程の編成
作業を行い、ほぼ終了した。
　学校教育目標は「たくましく　しなやかに　学び続ける子」、学校経営目標は「認め合い、
高め合う、笑顔の森小」、経営の重点として「課題に主体的に取り組み、対話を柱に高め
合う授業をつくる。自分を知り、相手を認め、協力し合う集団を育てる。」とし、これらを経
営方針の柱として考えている。
　主な学校行事として、４月に新しい森小としての出発式、入学式、１年生を迎える会を
行う。５月のリレー大会は、森小で続いている行事。10月の運動会は各地区の祭典が外
れる10月最終週の土曜日の実施を予定している。11月の持久走記録会は授業の中で行
うもので資料からは削除していただきたい。11月は修学旅行、１月に宿泊訓練を行い、縄
跳び集会を実施する。参観会は４月、７月、12月、２月を予定している。詳細については、
２月中くらいに三倉小・天方小にも配付したい。
　主なＰＴＡ活動案としては、来年度ＰＴＡ組織を大きく改変し、校外安全部、環境部、教養
部の３つの組織で行う。ＰＴＡバザーについては、これまでの土曜日開催から、12月7日の
火曜日に開催する予定。



発言者 内　　　容　　　

社会教育課長

三倉小学校教頭

森小学校PTA 

森小学校教頭

三倉小学校教頭

　質疑なし

三倉小学校教頭

学校教育課長補佐

社会教育課長

学校教育課長補佐

三倉小学校教頭

　質疑なし

三倉小学校教頭

森小学校教頭

三倉小学校教頭

　質疑なし

　こども110ばんの家について説明する。森小以北の地図、森小付近、三倉森林組合バ
ス停付近、天方元開橋バス停付近のことも110ばんの家の場所を示してある。
　３学期中に、三倉小・天方小を通じて今後それぞれの家庭に地図を配付する予定。

　令和３年度役員構成について、会長・副会長・地区委員については選出済み。学年委
員については、令和３年度に限り、現森小の中から選出ということで、現在選出中。
　規約については、各学校の規約をもとに、組織を見直し、統合に伴う変更点を修正し
た。４月のＰＴＡ委員会で検討し、総会で決定する予定。
　各部の活動については、地区委員・学年委員の仕事を見直し、分かりやすく整理した。
地区委員には校外安全部の仕事、学年委員には環境部・教養部の仕事をお願いする。
　例年12月の土曜日に開催していたバザーは、12/7火曜日の平日開催を計画。
　運動会は10月の土曜日を予定しているが、開催時間は検討中。携帯電話のアンケート
に合わせて、運動会への保護者の送迎が可能かの調査も行う予定で、それによって開
催時間を検討する。

　天方小は３月２日と３月10日、三倉小は３月３日と３月12日に試験登校を予定してい
る。三倉小では２月24日に秋葉バスサービスによるバスの乗り方教室を予定。
　通学分野についての質問や意見はあるか。

　続いて、PTA分野について説明を求める。

　PTA分野についての質問や意見はあるか。

　27ページは、『特別な日課への対応』の資料で、第４回で承認されたもの。
　「13:30発の臨時バス」を「13:40」に修正した。

　三倉小では、保護者説明会を２月８日に開催した。天方小は２月25日に開催予定。
　他に質問等はないか。

　主なＰＴＡ活動案の環境部と教養部に「学年委員の１名」とあるが、各クラスに２名ずつ
学年委員がおり、１名というのはどういう意味か。部に属さない学年委員がいるということ
か。

　17ページは、イ　通学分野『令和３年度のバス運行』の運行図で、第２回で承認されたも
の。三倉地区の中学生は、夢街道線で森林組合前バス停から森中学校入口バス停まで
直行する。三倉地区の小学生は、大河内線で森林組合前バス停から黒田を経由して遠
州森町バス停まで直行する。
　18ページが大河内線の時刻表で、１点変更がある。１年生限定の直行便の出発時刻を
13:30から13:40へ変更する。これは、下校時間が13:15で昇降口からバス停まで15分と考
えると、もう少し時間が必要であると判断したため。
　19ページが吉川線、20ページが秋葉線の時刻表。
　21ページは、『町営バス　遠州森町バス停移設について』の資料。第４回で提案し、承
認されたもの。令和３年の４月からバス停の移設を予定している。
　22ページは、『通学経路の確認』で、第４回で承認されたもの。

　(2) 検討結果の教育分野について、質問や意見はあるか。

　続いて、通学分野について説明を求める。

　14ページの表は、三倉地区・天方地区の児童の放課後の行動パターンを示したもの。
　①バスの待機場所の月曜日と金曜日の学年につういて、資料の訂正をする。
　場所は森小の南棟２階の学びっ子室を予定。支援員２名については、学校関係者から
お願いする予定。具体的には決定していないが、４月に間に合うように確保する。
　15ページは、放課後子供教室の参加の流れで、前回の資料と大きく変わるところはな
い。月に１回程度行う移動児童館については、毎月第２水曜日に開催する予定だが、４
月はコロナ対策として中止すると連絡を受けている。
　放課後子供教室の参加申込書は、２月下旬から３月上旬に三倉小・天方小を通じて配
付する。４時台のバス時刻を過ぎて利用したい場合は、保護者の送迎が必要となる。
　16ページの行動確認表については、森小で作成する４月の下校時刻表に合わせて３月
上旬までには、三倉小・天方小を通じて各家庭に配付し、３学期中に回収する。４月分は
社会教育課で取りまとめ、５月分からは森小で配付・取りまとめを行う。前月中旬に配
付、下旬までに回収する流れで行う。４月分の提出後の変更については、始業式までが
社会教育課に連絡いただき、それ以降は森小に変更カードを提出いただく。

　１クラス２名いる学年委員のうち１名が環境部、もう１名が教養部となる。学年としては、
環境部２名、教養部２名となる。



発言者 内　　　容　　　

三倉小学校教頭

天方小学校長

三倉小学校教頭

　質疑なし

三倉小学校教頭

三倉小学校長

天方小学校長

三倉小学校教頭

　質疑なし

三倉小学校教頭

森小学校ＰＴＡ

学校教育課長

森小学校教頭

三倉小学校教頭

　質疑なし

企画財政課長

学校教育課長 　５月から６回にわたり協議をいただき、統合に向けて準備をしてきたが、４月からの学校
生活において課題が出てきたら、学校や教育委員会に相談いただき、より良い学校環境
にしていきたい。
　以上をもって閉会とする。（午後７時59分）

　三倉小の閉校式は、3月27日土曜日10時から１時間程度実施する予定。本来であれ
ば、お世話になった方々をお呼びしたいところだが、コロナウイルス感染症の状況下であ
るため、縮小して感染予防対策を十分に行った上で体育館において開催したい。式で
は、児童一人一人が学んだこと、成長できたこと、感謝の気持ちを一言ずつ述べ、これか
ら先自分の未来を発表する機会を設けたい。町長、教育長、地元町議会議員、ＰＴＡ会長
の４名、児童16名、教師10名、保護者12名、三倉地区町内会長の代表など関係機関代
表各１名の計53名の参加と考えている。

　天方小の閉校式は、3月27日土曜日13時15分から１時間程度実施する予定。天方小に
は天の彼方というモニュメントと詩があり、ミュージシャンに曲を付けてもらった。式典の
後にコンサートを行いたい。

　(3) 閉校式について、質問や意見はあるか。

　事務分野については備品の移動について、１月下旬に各校への移動に関する通知をし
た。３月末でなくても移動できる備品は、随時移動する。

　(3) 閉校式について、各小学校から説明を求める。

　事務分野についての質問や意見はあるか。

　黒石上のバス停について、地元から相談があったので、報告する。
　１点目が横断歩道上にバスが停まること。２点目が、バスが停車しているときに、後続
車が反対車線に出て追い越すが、その先にカーブがあり危険があるということ。３点目が
子供たちが横断歩道の横でバスを待つため、横断歩道を渡ると勘違いして車が止まって
しまうということ。可能であれば、バスが停車する場所の横に空き地があるため、そこを
バスカットとして整備できないかという相談があった。
　これに対して企画財政課、教育委員会、バス会社が現地を確認した。
　空き地は県が所有者となっており、袋井土木事務所に相談した。県の事業として整備
することは難しいということなので、県の許可をもらって町が整備するということで協議を
している。

　自分の子から三倉小・天方小に行ってとても楽しかったという話を聞いた。三倉地区・天
方地区には子供たちが知らない素晴らしいところがたくさんあると思う。来年度以降も子
供たちが地域学習として自分の学区に足を運んで学習できる機会を作っていただきた
い。

　その他に質問や意見はあるか。

　その他に質問や意見はあるか。

　県の景観まちづくり学習の指定校に指定された。統合により学区が広域化するため、そ
れぞれの地区の良さを学習してアピールしていけるような学習を計画している。それに
伴って広域な学区内を移動する交通費がかかってくるので、教育委員会にも相談した
い。

　この統合に向けて厚く活動してきた。今後は、学区が広がったことから地元のことを知
る取り組みを行っていきたい。意見として参考にさせていただく。

　続いて、事務分野について説明を求める。


